
２０１９年度進路講演会 

「緊急！３学年奨学金講演会」 報告 

 

【実施日】2019 年１２月１７日（火）１８：００会場  １８：３０－１９：３０   

 

【場 所】視聴覚室 

 

【講 師】久米 忠史 氏（奨学金アドバイザー （株）まなびシード代表） 

            

【参加人数】 名 ８７ 生徒:２４名  保護者：５７名  その他６名（講師・先生等）  

   保護者のみ 生徒のみ 親子 合計  

1 学年 ４７名 １４名 １０組  ２０名 ８１名 
８７名 

その他 講師、講師補助、教師×２、進路部×２ ６名 

 

【講演内容】 

  ・貸与式奨学金について 

  ・給付式奨学金について 

  ・保証人制度について 

  ・奨学金貸与のリスクについて 

 

【アンケート結果】 

＊回収数 ５１枚  生徒 １５枚  保護者 ３６枚 

 

  ＊講演会を聞いた感想 

    生徒 

     ・良い点と危険な部分を知ることで、より奨学金お現実性を知ってとてもためになった。奨学金の 

借り方や種類の細かいところを知って借りる内容をよく考えようと思った。 

・進路変更をしたため奨学金を考えなくてはならなくなったので、とてもいい講演会でした。 

      今日は親が講演を聞くことができなかったので、きちんと話し合いたいと思います。 

     ・わかりやすくて、何回聞いても学ぶことがある。大学にも説明しに来てほしい！ 

・疑問に感じていたことがすっきりした。   

・奨学金の種類、貸与の場合なら返還するときに注意すべき点について知れてよかったです。 

     ・奨学金お実態を知ることができて良かった。とてもわかりやすく聞くことができました。ありがと

うございます。不安が少し解消できた。 

     ・ユーモアのある説明でとてもおもしろかったです。生徒でも理解することができ、しっかり親と話 

をしようと思います。 

     ・紙で書いてあるとゴチャゴチャしてわからないところもあったけど、講演を聞くとすっきりしまし

た。今日初めての講演でしたけど、他の講演も聞けばよかったと思いました(泣)。スライドの作り

方も参考にします。 

     ・学生にもわかりやすいような内容から入ってくれたので、非常にわかりやすかった。 

 ・奨学金破産って怖いと思った。今日初めて知ったことがたくさんあったので、今日この講演を聞け 

て良かった。 

     ・奨学金お話を文書で読むのは難しいので、とてもわかりやすい話でためになりました。ありがとう

ございます。 



     ・わかりやすかったです。 

・とても詳しい話が聞けて良かったです。自分が主体となって奨学金について考えていこうと思いま 

した。 

     ・久米先生の講演会はとてもわかりやすかったです。私は県外国公立推薦に合格したので、奨学金の 

      勉強をする機会があってとても良かったです。大学に入っても学力を落とさないように頑張ります。      

     ・講演していただいてありがとうございました。 

      

保護者 

     ・途中からの参加でしたが、奨学金について改めて確認できる機会になったと思います。 

     ・大変参考になりました。 

     ・奨学金申請はしていないが、今後のために参加しました。現実的なことを聞けて良かった。 

     ・奨学金お申し込みを逃してしまったので、これから申し込みできる奨学金について知りたかったで 

す。でも、奨学金について色々仕組みやリスク等詳しく聞けて良かったです。 

     ・給付金の決定時期がわかり参考になった。返済は繰り上げ返済ができるように、親子で協力したい 

と思いました。 

     ・初めて聞いてとてもためになりました。よく考えて申し込みたいと思います。 

     ・前回聞いた内容を忘れかけていたので、また確認できたので助かりました。 

     ・わかりやすくてよかったです。 

     ・もう一度親子で、貸与型をどうするかについてよく話し合う必要があると思いました。 

     ・先に聞いた後援会の復習ができて大変良かったです。 

     ・いろいろと勉強になりました。今度奨学金について考え直してみようと思います。 

     ・ありがとうございました。 

     ・4 年後に返済が始まる前に、親子で繰り上げ返済のための貯金を頑張ろうと思いました。利率と 

保証の考え直しをしようと思いました。 

     ・スピードが速くて、理解するのに時間がかかりましたが、とても勉強になりました。もう一度制度

について見直してみたいと思います。 

     ・初めて講演会を聞いたので、前回の内容がわからず、少し戸惑いました。再度ゆっくり考えていき 

ます。ありがとうございました。 

     ・今日は現実的な話で、不安がいっぱいになりました。もっといろいろ考えて決めないとと思いまし 

た。本日はありがとうございました。 

     ・短い時間でしたが、以前の内容の確認もできてよかったです。4 月までの間に、もう一度内容の 

見直しをしたいと思います。 

     ・大変わかりやすく聞きやすいお話でした。区分の話し、利率の話、それからクローズアップ現代の 

      録画等大変参考になりました。ありがとうございました。 

     ・甥っ子、姪っ子の連帯保証人になっているので、今回の講話は大変勉強になりました。 

     ・今回もためになるお話をありがとうございました。最後に見た DVD を見てドキッとしました。 

      親子で返済していく予定ではありますが、「借金」ということをきちんと理解しなければと思いま 

した。 

     ・再確認できて良かったです。 

     ・いつも久米先生のお話を楽しく聞いております。これからも頑張ってください。ありがとうござい 

ます。 

     ・これからに向けてとても良い勉強になりました。ありがとうございました。 

     ・今回が初めての参加でしたが、以前からもっと興味を持って聞いていればよかったと思いました。 

     ・大変勉強になりました。保証人の問題と、利率の算定方式の件も、もう一度話し合って決めたいと 

思います。 

     ・企画してくださりありがとうございました。スタッフの方々、講師の先生ありがとうございました。 

     ・大変勉強になりました。 

     ・ありがとうございました。何度聞いても勉強になりました。 

     ・もう少し時間があれば… 

     ・親子で再度返済プラン、金額を確認します。県外に進学が決まりましたが、母子家庭のため、 

      資金の準備がとても不安でした。 



     ・細かいところまで説明してくれて、わかりやすかったです。 

・難しくて何回聞いても頭に入ってきにくいので、もう少しゆっくり聞きたかったです。 

     ・いろいろ情報を知ることができました。とても良かったです。 

     ・わかりやすかったです。ありがとうございました。 

     

  ＊今後、どのような集会を希望するか(3 学年は最後なのに 1 年と同じ内容のアンケートをしてしまいました…💦) 

    生徒 

     ・貸与型奨学金について 

     ・奨学金の通知が来たら、もう一度自分お登録内容を確認する。 

     ・生徒対象の話 

     ・大学入学後に受けられる奨学金について 

 

    保護者 

     ・他府県の大学に進学する生徒のための PTA 会員同士の相談会 

     ・合格が決まった後、誰に相談すればいいのか大変困った。経験のある人から事前に聞けたらよかっ 

たと思うので。 

     ・毎年最新の奨学金情報講演。 

     ・特にありません。たくさんお有益な情報をありがとうございました。とても役に立ち、活用させて 

もらいたいと思います。 

     ・新しい情報があると企画の方、よろしくお願いいたします。 

     ・今回の最後のビデオのような、怖い面も知りたい。 

     ・入学後に学生がすべきことは。 

     ・さらに詳しく聞けるように。 

 

      

 

 

 


